

Ayer, martes 4 de febrero de 2026, la Directiva de FENPRUSS La Unión, representada por su Presidente de Base, Sr. Gerson Burgos Aguilera. Se reunió en Santiago con el Director de Concesiones y su equipo, en el marco del proyecto del nuevo Hospital para La Unión. Esta instancia fue posible gracias a gestiones del Senador Iván Flores.

En la reunión participaron además el Administrador Municipal, Sr. Pedro Delgado, un representante del Movimiento Ciudadano, Sr. Arrison Izunza. (Vocero) y Directores Nacionales de FENPRUSS, Sr Mario Mandiola y Sr Marcelo Oyarzun.

Más allá de las explicaciones técnicas entregadas, negociaciones políticas, modificaciones contractuales de contrato, protocolos por hallazgos arqueológicos, paneles técnicos que sesionan sin resultados concretos, o una empresa que exige millones de dólares para reiniciar las obras **la realidad es una sola y es brutal**: en La Unión se sigue burlando de sus ciudadanos, de los funcionarios de la salud y de toda la provincia del Ranco.

**Resulta indignante y ofensivo ver un letrero instalado sobre un container de dos pisos que anuncia “Obras para un buen vivir”, cuando la verdad es que estamos en foja cero respecto a la construcción del nuevo hospital. Y seguiremos en foja cero** mientras las autoridades sigan entrampadas en negociaciones y tecnicismos que, a estas alturas, ya no le importan a nadie que esté enfermo, esperando atención o perdiendo a un familiar.

Mientras tanto, las y los ciudadanos de La Unión deben seguir viendo cómo mueren sus seres queridos porque el hospital no puede resolver patologías críticas. Deben soportar esperas cada vez más largas en una Urgencia completamente colapsada. Los funcionarios de la salud continúan trabajando con brechas de recurso humano que bordean la negligencia, sin siquiera la esperanza de alcanzar el 60% de avance en la obra que permitiría la asignación de nuevos cargos.

Se anuncia la llegada de un nuevo scanner para La Unión, pero nadie responde la pregunta fundamental: ¿con qué personal se va a operar? ¿Con los mismos funcionarios que ya están agotados y sobreexigidos?

Mientras las y los funcionarios trabajan al límite, seguimos siendo testigos de gestiones claramente incompetentes. Infraestructuras críticas como la del SAMU ya colapsaron, pese a haber sido advertido reiteradamente que se necesitaba mantención en la infraestructura. Hoy, nuestros funcionarios SAMU que cumplen una labor esencial para la comunidad deben desempeñarse en condiciones indignas: en una sede social sin aire acondicionado en días de extremo calor, sin área sucia para

el manejo de instrumental, sin duchas para limpiarse luego de atender emergencias, sangre o polvo incluidos.

Y mientras las autoridades repiten una y otra vez que “la salud es prioridad”, el SAR reduce sus equipos de atención a la mitad. Los funcionarios del CESFAM denuncian permanentemente la falta de insumos básicos para entregar una atención oportuna, digna y de calidad. Esta es la verdadera realidad de la salud en La Unión.

Una salud cada vez más riesgosa, cada vez menos resolutiva para los pacientes, donde se exige cada vez más a los funcionarios públicos, y donde la comunidad pierde la paciencia porque sus problemas de salud no se resuelven.

Como asociación gremial que representa a los profesionales de la salud del Hospital de La Unión, seguiremos trabajando y denunciando este escenario adverso. Ya hemos iniciado conversaciones con las autoridades que asumirán a partir del 11 de marzo, con el cambio de gobierno, porque creemos firmemente que la provincia del Ranco merece una atención digna, oportuna y de calidad.

Los funcionarios y funcionarias necesitan nuestra lucha sindical para poder trabajar con tranquilidad, con dotaciones acordes a las normas y a la realidad. Y porque creemos que el sueño del nuevo Hospital para La Unión debe dejar de ser un sueño y transformarse, de una vez por todas, en la realidad urgente que nuestra comunidad necesita.

**ATENTAMENTE**  
Directiva Fenpruss Hospital La Unión

Gerson Burgos Aguilera  
Presidente

Eduardo Cárdenas Molina  
Secretario

Javier Vera Lincopan  
Tesorero

**Si estas en FENPRUSS no está sol@.**